
 

 

 

 
 

   Memória da Reunião da Comissão Intersetorial de Saúde do Trabalhador e 
Trabalhadora – CISTT - CMS 

Data: 03/05/2022 Início: 14:00 horas 

Local: Auditório Convenções - SMS 

Vice Coordenadora da Comissão: Vanderleia de Paula - FETEC - Federação dos 
Trabalhadores em Empresas de Credito PR 

Relatoria: Danielle C. Saviski – Apoio Técnico Secretaria Executiva – CMS 

 

Relação de presentes: lista disponível na Secretaria Executiva do CMS para solicitação das 
declarações de presença.  

Justificativa de Ausência: Fernando Andrade Cunha  

Danielle C. Saviski — Apoio Técnico da Comissão — Secretaria Executiva CMS: se 
apresentou, cumprimentou a todos (as) participantes, concedeu a palavra à Vice 
Coordenadora da comissão. 

Vanderleia de Paula - FETEC - Federação dos Trabalhadores em Empresas de Credito 
PR – Segmento Trabalhador - Vice Coordenadora da Comissão: cumprimentou a todos e 
todas, informou ausência do coordenador desta comissão, devido conflito de agendas. 
Verificou o quórum, iniciou a reunião.  

 

1- Aprovação da memória mês anterior (04/2022) 

 

Vanderleia de Paula: perguntou aos presentes se gostariam de se manifestar com relação a 
memória da reunião desta comissão referente ao mês de abril de 2022.  

 

2 - Apresentação dos dados de fiscalização relacionados a Covid-19 e dados referente 
as notificações de acidentes e doenças do trabalho. (Pauta permanente) 

Jociene Santana Pimentel – CEREST – SMS – Secretaria Municipal de Saúde de 
Curitiba – Segmento Gestor: cumprimentou a todos e todas, se apresentou, iniciou o ponto 
de pauta relatando sobre a redução nas notificações de covid-19 e aumento das notificações 
de acidente de trabalho. Mencionou sobre a planilha que é utilizada no auxílio para 
compilação dos dados por ramo de atividade agrupada. Relatou sobre os equipamentos que 
estão relacionados com a maior parte dos acidentes com serras. Descreveu os dados sobre 
os acidentes típicos causados por queda, ressaltando que no mês de abril, não houveram 
registros de quedas por trabalho em altura. Em relação a covid-19, mencionou o quantitativo 
de notificações: 886 (oitocentas e oitenta e seis).  
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Jociene Santana Pimentel: após a apresentação se colocou à disposição para responder 
aos questionamentos.  

Conselheira Maria Lúcia Gomes (Malu) – ASSEMPA – Segmento Usuário: solicitou a 
palavra, parabenizou a apresentação do CEREST, a transparência, a clareza das 
apresentações. Relembrou que durante a pandemia, foram apresentadas todas as 
ocorrências referentes a saúde dos trabalhadores (as).  

Jociene Santana Pimentel: agradeceu em nome da equipe, sugeriu apresentar para esta 
comissão o plano de ação do CEREST.  

Marlus Volney de Morais - SIMEPAR- Sindicato dos Médicos do Estado do Paraná – 
Segmento Trabalhador: solicitou a palavra, parabenizou o CEREST e concordou com a 
sugestão da apresentação das ações.  

Silvia Eufenia Albertini - CRESS PR- Conselho Regional de Serviço Social 11º Região – 
Segmento Trabalhador: solicitou a palavra, relatou ser fundamental a apresentação dos 
diagnósticos e informações para a construção do plano de ação. Perguntou quais as ações 
de vigilância estão sendo realizadas, quais as medidas de prevenção de quedas, prevenção 
de acidentes com máquinas e como melhorar os diagnósticos. Perguntou como está o fluxo 
do Hospital do Trabalhador, quantos nexos estão sendo feitos. Questionou como estão os 
indicadores do CEREST e se o CEREST está conseguindo cumprir os indicadores do 
Ministério da Saúde. Comentou que o Hospital do Trabalhador historicamente tem 
estabelecido pouco nexo causal. 

 Jociene Santana Pimentel: sugeriu apresentar uma série histórica sobre as doenças. 
Sobre o Qualifica CEREST, mencionou que o CEREST tem pontuação máxima.  

Juliana Moraes - Sindicato dos Empregados em Estabelecimentos Bancários, 
Financiários e Empresas do Ramo Financeiro de Curitiba e Região: solicitou a palavra, 
relatou que sentiu falta da apresentação sobre os agentes causadores, correlação com a 
saúde mental. Como são realizadas as notificações através do SINAN.  

Conselheira Maria Lúcia Gomes (Malu): solicitou que conste na memória desta reunião, 
que solicitou esclarecimentos sobre o atendimento do HT- Hospital do Trabalhador. Relatou 
que irá cobrar, como Conselheira Estadual, informações do HT e CEREST do Estado.  



 

 

 

Silvia Eufenia Albertini: solicitou a presença de representante do HT os Técnicos do 
CEREST Municipal para informar sobre os nexos causais. Relatou que os CERESTs do 
Paraná estão com dificuldade cumprir o indicador do Ministério da Saúde “nexo causal” por 
falta de uma equipe multidisciplinar nos CERESTs PR. 

Irene Rodrigues da Silva – SISMUC - Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de 
Curitiba - Segmento Trabalhador: solicitou a palavra e relatou que faltam algumas 
notificações do Estado. Mencionou que não existem equipes completas no Estado. 
Perguntou qual é o quantitativo e a qualificação dos profissionais que atuam no CEREST. 
Solicitou dados sobre os trabalhadores do município.  

Conselheira Maria Lúcia Gomes (Malu): solicitou a palavra para observar que os pedidos 
e/ou sugestões de pauta, devem ser encaminhados para a Secretaria Executiva do CMS 
conforme norma preconizada. Solicitou à Secretaria Executiva que esclarece aos presentes o 
fluxo para tal. 

Danielle C. Saviski — Apoio Técnico da Comissão – CMS: atendeu a solicitação da 
Conselheira e esclareceu que as sugestões de pauta, após surgirem em discussões nas 
reuniões das comissões devem ser encaminhadas/formalizadas por e-mail. 

Vanderleia de Paula: retomou o primeiro item da pauta, para formalizar a aprovação da 
memória da reunião desta comissão referente ao mês de abril/2022. Colocou em votação a 
aprovação da memória pelas entidades conselheiras conforme Regimento Interno. Aprovada 
por unanimidade. Após, perguntou se mais alguém gostaria de manifestar. Não havendo 
manifestações, agradeceu a presença de todos e todas e encerrou a reunião. 

 

Próxima reunião 07/06/2022 

 

 

 

 

 


